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Message de Dominique Fouchier
 “Démissionner n’a pas été une décision simple tant j’ai eu

à cœur, ces dix dernières années, de vous servir, de
consacrer toute mon énergie pour une ville aujourd’hui
plus solidaire, plus citoyenne, plus facile à vivre, plus

conviviale, plus protectrice.”

Mon engagement a toujours été porté par l’intérêt général, l’intérêt de notre commune. Prendre
des décisions, notamment dans la période que nous avons traversée, ne garantit pas d’être toujours
populaire. J’ai le sentiment d’avoir été utile, d’avoir agi pour vous et avec vous sans relâche, dans le
quotidien et dans la proximité. 

Ma démission ne marque pas la fin de notre travail, mais bien au contraire la poursuite de celui-ci
conduit par mon successeur. Ce jeudi, le Conseil municipal va se réunir pour élire votre prochain
Maire. Je soutiendrai la candidature de mon adjoint aux finances et aux RH, Frédéric Parre, qui a, je
le sais, toutes les qualités nécessaires pour devenir Maire. Je lui souhaite de prendre autant de
plaisir, d’avoir autant d’enthousiasme que moi dans l’exercice de ses nouvelles fonctions et pleine
réussite dans ses projets.

De mon côté, je poursuivrai bien sûr mon engagement public à Tournefeuille, au sein du Conseil
municipal, à Toulouse Métropole et au Conseil départemental de la Haute-Garonne.

Je ne peux évidemment pas clôturer ce message sans adresser mes chaleureux et sincères
remerciements aux élus des municipalités 2014 et 2020, qui m’ont accompagné dans mes missions,
avec lesquels j’ai partagé la force de surmonter les difficultés pour tenir nos engagements et
réaliser nos projets. Je sais pouvoir compter sur l’équipe actuelle pour continuer de mener à bien les
projets ambitieux et essentiels pour lesquels vous nous avez élus.

Merci également à l’ensemble des agents municipaux qui œuvrent pour chacun de vous au
quotidien avec professionnalisme et un réel sens du service public. Sans vous tous, rien n’aurait été
possible. Notre collectivité est aujourd’hui plus moderne, plus agile, plus efficace.
Un grand merci enfin à vous, chers Tournefeuillais, qui m’avez renouvelé votre confiance en 2020.
J’ai fait tout ce qu’il était possible de faire pour vous et pour la ville, pour la rendre plus agréable à
vivre, plus attrayante, plus dynamique. Je suis fier, en tant que Maire, d’avoir contribué à écrire
quelques belles pages de son histoire car j’aime profondément Tournefeuille et je continuerai de
l’aimer.

Je vous dis donc à très bientôt au marché, à L’Escale ou sur l’un des nombreux événements sportifs
et festifs qui ponctuent la vie tournefeuillaise.

C’est encore avec beaucoup d’émotion que je prends la
parole aujourd’hui. Comme vous le savez, j’ai décidé de
mettre fin à mon mandat de Maire. Démissionner n’a pas
été une décision simple tant j’ai eu à cœur, ces dix
dernières années, de vous servir, de consacrer toute mon
énergie pour une ville aujourd’hui plus solidaire, plus
démocratique, plus facile à vivre, plus conviviale, plus
protectrice.

On ne quitte pas la fonction de Maire facilement surtout
quand on l’a aimée aussi passionnément que moi. Le
mandat de Maire est véritablement un engagement de
tous les jours, riche de rencontres, de décisions et de
choix heureux et parfois douloureux, de projets concrets
et visibles, de projets qui verront le jour plus tard, avec
vous et pour vous. on engagement a toujours été porté
par l’intérêt général, l’intérêt de notre commune. Prendre
des décisions, notamment dans la période que nous avons
traversée, ne garantit pas d’être toujours populaire.



Dominique Fouchier
 “Ma décision est personnelle, 

responsable et vise à préparer l’avenir. ”

Après 10 d’engagement auprès des Tournefeuillais en
tant que Maire, vous avez démissionné. 
Pourquoi maintenant ?
Pendant dix ans, j’ai mené, avec mon équipe, avec les agents municipaux et avec les
Tournefeuillais, les combats, parfois difficiles, parfois longs, pour améliorer le cadre de vie de
notre belle commune. Aujourd’hui, ce qui me semble important, c’est de pouvoir passer la main
en toute tranquillité d’esprit. Dans l’exercice de mon mandat, j’ai d’ailleurs toujours fait primer
l’intérêt général sur toute autre considération. C’est encore le cas ici. Je suis persuadé que c’est
la bonne décision pour les Tournefeuillaises et les Tournefeuillais. Dans le contexte 2024, où la
démission des élus locaux et notamment des maires (2400 maires et 57000 conseillers
municipaux depuis 2020) est d’une importance jamais connue, il convient d’y regarder de plus
près parce que chaque situation est singulière. 
Ma décision est personnelle, responsable et vise à préparer l’avenir : 
- personnelle d’abord. La preuve en est qu’elle a surpris tout le monde. La fonction de maire
expose à prendre quotidiennement de nombreuses décisions très importantes pour sa
commune. Celle-ci en fait partie tant elle touche à l’engagement personnel que requiert la
fonction. Cependant, comme la plupart des décisions, celle-ci est partagée collectivement pour
qu’elle soit mise en œuvre sereinement. Celle ci a donc été préparée sereinement et sera donc
mise en œuvre sereine. 
- responsable en second lieu, parce qu’elle vise à l’intérêt de notre majorité, et à l’intérêt de notre
commune. Mon intérêt personnel aurait en effet été de poursuivre le mandat jusqu’à son terme. 
- enfin elle prépare l’avenir. Ayant décidé de ne pas briguer un troisième mandat de maire en
2026, ma décision permet une transition plus efficace, dans la tradition tournefeuillaise, vers un
exécutif qui se préparera et préparera la future élection. 

Pourtant, vous n’avez pas décidé d’arrêter complètement
la politique. 

J’ai consacré tant d’années à cette ville que j’aime. Je redis ma grande estime pour cette commune,
pour ses habitantes et habitants. Ces années en tant que Maire furent une très belle aventure. Même
si j’ai démissionné de mes fonctions de Maire, je veux continuer à défendre les intérêts des
Tournefeuillais. Je reste donc pleinement impliqué au sein de la majorité  et je continue de  siéger
également à Toulouse Métropole et au Conseil départemental de la Haute-Garonne

Que retenez-vous de ce mandat de Maire ?
Sans aucun doute, la crise de la Covid-19. La crise sans précédent que nous avons traversée au
lendemain du premier tour des élections municipales a non seulement mis un coup d’arrêt brutal à
l’ensemble de nos projets pour lesquels nous venions d’être élus, mais également à notre manière de
vivre, nos relations sociales et a laissé la plupart d’entre nous dans l’angoisse du lendemain. À
Tournefeuille, comme ailleurs, nous avons dû nous adapter aux différents plans du gouvernement
tout en assurant nos missions de service public. Dans une actualité qui, chaque jour, apportait son lot
d’informations et de consignes, parfois contradictoires, nous avons, élus et agents municipaux, mis
en place, avec toute la réactivité possible, les mesures visant à protéger, aider et accompagner les
Tournefeuillais. Je reste très fier de la manière dont nous avons traversé cette épreuve inédite, grâce
notamment au professionnalisme des agents municipaux et à cette solidarité de voisinage qui
caractérise notre belle ville de Tournefeuille.



CULTURE ET ÉVÉNEMENTIEL 
Mise en place de tarifs famille à L’Escale • Gratuité de la médiathèque pour tous •
Des dispositifs de médiation culturelle étendus • Instauration de l’éveil culturel
dans les structures de petite enfance • Développement des représentations pour
les scolaires • De nombreux évènements culturels gratuits qui rassemblent
•Festival Les Excentriques.

SOLIDARITÉ
Le vivre ensemble au cœur des quartiers avec les maisons de quartier qui
proposent des animations en direction de tous, et en particulier des enfants, des
séniors, des jeunes et des familles • Accompagnement au numérique pour les
séniors • 2 tournées de portage de repas à domicile • 2 résidences autonomie
gérées par la Ville et le CCAS  • Repas ou chocolats offerts par la municipalité
pour nos aînés de 70 ans et plus • Finalisation du plan d’accessibilité.

FAMILLES/ÉDUCATION
Un budget Petite enfance/Enfance/Éducation/Jeunesse qui est le 1er poste de
dépenses de la Ville pour soutenir les familles (prise en charge d’une partie du
coût de la cantine, des activités peri et extrascolaires) • Des travaux d’entretien
réguliers et conséquents dans les groupes scolaires • Une restauration de qualité
dans les crèches et les écoles (75% de produits labellisés dont 55% de bio et 0
plastique pour lutter contre les perturbateurs endocriniens) • Un portail
accessible 24h/24 pour les démarches • Création de  L’Archipel pour les jeunes
(collégiens, lycéens et jeunes adultes).

URBANISME
Une nette diminution des permis de construire depuis 2015 pour un développe-
ment cohérent, structuré et mesuré de notre commune • Concertation renforcée
avec les Tournefeuillais sur le futur PLUi-H de Toulouse Métropole pour
réaffirmer le caractère résidentiel de Tournefeuille, renforcer la mixité urbaine et
sociale, protéger les espaces naturels,développer et protéger le commerce de
proximité et continuer à développer les mobilités douces.

Dix ans d’actions 
pour les Tournefeuillais

Depuis 10 ans, la Ville a su s’adapter aux besoins des
habitants tout en préservant son identité. 

Retour sur quelques actions phare.



PRÉVENTION ET SÉCURITÉ
Développement de la vidéoprotection, renforcement de la police municipale
avec la création d’un poste de Directeur de la Prévention et de la Tranquillité
publique et le doublement des effectifs de la police municipale • Extension
des horaires de la police municipale • Développement du dispositif de
solidarité de voisinage structuré autour des Citoyens référents qui permet
d’alerter la police de tout événement suspect mais aussi de rappeler des
consignes de sécurité aux habitants.

TRANSPORTS ET MOBILITÉS
Achat de véhicules propres pour la Ville • Sécurisation des accès cyclables aux
abords des écoles, mise en place du 30km/h • Plan de circulation des poids
lourds afin de favoriser le contournement des quartiers résidentiels •
Installation de stations d’autopartage • Ajout de bornes de recharges
électriques pour les voitures et de stationnements vélos • 1596
stationnements de cycles, dont 462 supplémentaires depuis 2020 • Création
du bus 121 pour les Hauts de Tournefeuille  Mise en service du Lineo 3 •
Lancement de la rénovation du boulevard Marquisat.

ENVIRONNEMENT ET DÉVELOPPEMENT DURABLE
Passage au led des éclairages publics • Création d’ilots de fraîcheur dans les
écoles • Zéro phyto • Gestion durable de l’eau • Achat de ventilateurs d’air
pour les groupes scolaires • Choix de plantes vivaces et de végétaux résistants
• Atlas de la Biodiversité Communale • Fête de la nature • Sentier des
pollinisateurs • Jardins familiaux à La Ramée.

SPORTS
Un soutien financier, logistique et humain aux associations • Mise en place
des mercredis olympiques pendant le temps scolaire et de Decouv’Sports
pendant les vacances scolaires au cours duquel les enfants découvrent des
sports • Le cross des écoles qui fait courir tous les élèves du CP au CM2 • La
labellisation Ville active et sportive (3 lauriers sur 4) • Un mur d’escalade
homologué pour les compétitions internationales devenu centre de
préparation olympique pour Paris 2024 • Installation d’un sol olympique Paris
2024 au gymnase Léonard de Vinci  • Espace sportif de Quéfets • Rénovation
du boulodrome • Pas de tir à l’arc  • Terrains synthétiques de football et de
rugby . Rénovation des vestiaires du foot et du rugby • Éclairage led des
terrains et gymnases.

CITOYENNETÉ
Création d’une assemblée de citoyens qui travaille sur des thématiques en
lien avec le Conseil municipal  • Développement de l’Appel aux projets
participatifs, créé par la municipalité et désormais porté par l’Agora  •
Création de la Maison de la Citoyenneté  • Allée Samuel Paty.



Dominique est un homme engagé au
service des autres. 
Comme maire, il a toujours permis aux
citoyens de prendre la parole, notamment
dans les réunions publiques, pour faire valoir
l'intérêt collectif. 
Je salue par ailleurs un homme
d'engagement et de conviction. En
particulier sa détermination à mettre en
œuvre une politique culturelle de qualité
pour toutes et tous.
 

Murielle THOMAS
Adjointe au Maire déléguée à la Culture

Crise sanitaire, choc énergétique,
vulnérabilités climatiques ... nous avons
pris des décisions fortes pour rendre notre
notre ville plus résiliente.
Je salue Dominique Fouchier pour son
engagement constant à la transition
écologique, et qui nous place dans une
trajectoire essentielle pour les générations
d’aujourd’hui et les générations futures.
Soyons fiers du chemin parcouru !

Isabelle MEIFFREN
1ère Adjointe au Maire 

déléguée à la Transition écologique

Faire société, développer le vivre ensemble,
ça se construit sur le terrain
quotidiennement. C’est la raison pour
laquelle nous avons avec Dominique
Fouchier fait de la participation citoyenne
un enjeu fort.
Tournefeuille avance, et je crois que c’est
parce que nous avons pris le parti de
mettre en place de nouveaux modes de
participation visant à offrir à chacun une
façon de donner son avis, de discuter des
orientations que doit prendre notre ville,
de co-construire des projets.  

Daniel FOURMY
Conseiller délégué à la Participation citoyenne 



Frédéric Parre
adjoint au Maire délégué aux finances, au personnel et à l’emploi

Candidat à la succession de Dominique Fouchier
lors du Conseil municipal du 28 novembre - 19h

Biographie

Je souhaite d’abord adresser mes premiers mots à Dominique Fouchier, que je remercie
vivement pour sa détermination politique et son enthousiasme communicatifs, qu’il a mis
au service de notre commune, des Tournefeuillaises et des Tournefeuillais, ces dix
dernières années. Je tiens à remercier Claude Raynal qui m’a proposé de figurer sur la liste
qu’il a présentée aux élections municipales de 2014 et qui m’a ainsi mis le pied à l’étrier de
la politique locale à Tournefeuille.
À leurs côtés, j’ai appris ce qu’il faut de dévouement, de travail et d’attachement à notre
ville et à ses habitants, pour exercer la fonction de Maire.
Les Tournefeuillais connaissent mon engagement ainsi que l’engagement de l’ensemble
de la majorité municipale, pour continuer à faire de notre ville :
- Une ville audacieuse qui travaille à relever les enjeux climatiques à notre échelle, qui
continue d’offrir un service public de proximité de qualité, une politique culturelle de
qualité et accessible au plus grand nombre, et qui crée les conditions pour une politique
sportive dynamique ;
- Une ville apaisée qui travaille sans relâche pour assurer la tranquillité de tous les
habitants, le développement des mobilités douces et l’amélioration de notre cadre de vie ;
- Et enfin une ville solidaire qui veille au bien-être de tous et en particulier celui des
enfants et des seniors, mais aussi qui laisse la place aux initiatives citoyennes de proximité.
Le travail qui nous attend est toujours grand, mais notre ambition l’est tout autant.

6 1  a n s ,  m a r i é .  I n s p e c t e u r  p r i n c i p a l  d e s
F i n a n c e s  p u b l i q u e s

Attaché au secteur associatif mutualiste et au
service public, Frédéric Parre occupe le poste
d’adjoint au Maire délégué aux finances, aux
richesses humaines et à l’emploi auprès de
Dominique Fouchier depuis 2020, ce qui lui a
permis de connaître rapidement toutes les
politiques de la ville et de travailler étroitement
avec tous les élus. Malgré les restrictions
budgétaires imposées par l’État, Frédéric Parre est
déterminé à préserver un haut niveau de qualité
des services publics pour les Tournefeuillais, dans
le respect des engagements pris par l’équipe
municipale élue aux dernières élections
municipales.


